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Encuentre estas y otras noticias en WWW.DIARIOELMEDIO.COM.AR

Obra Publica: Comenzó a llegar el material para la 
contrucción del Gasoducto La Carlota - Tío Pujio

Presentaron dispositivos tecnológicos para la atención 
de emergencias 

REUNIÓN SOBRE SEGURIDAD 
EN EL DEPARTAMENTO 

UNIÓN 
———————————- 
SOCIEDAD DE BOMBEROS 

VOLUNTARIOS DE LABORDE 
FORTALECE SU FLOTA CON 

UNA NUEVA UNIDAD 
———————————- 
BELL VILLE: INAUGURARON 

UNA NUEVA VIVIENDA DEL 
PROGRAMA PRO.COO.MU.VI 
———————————- 
MONTE BUEY: DETUVIERON 

A TRES PERSONAS Y  
SECUESTRARON MÁS DE 7  

KILOS DE COCAÍNA 
———————————- 
"UN VIAJE AL UNIVERSO" 

EN EL PROGRAMA "VERANO 
EN POSSE" 

———————————- 
 MANUEL CALVO SE REUNIÓ 

CON INTENDENTES DE  
GENERAL SAN MARTÍN, 

UNIÓN Y MARCOS JUÁREZ

El mismo se extenderá 
sobre 122 kilómetros y 
permitirá unir los sis-
temas troncales de 
transporte de gas de 
TGS y TGN.  
La obra requerirá una 
inversión de aproxima-
damente 700 millones 
de dólares, de los cua-
les 540 millones serán 
aportados por el direc-
torio del Banco de De-
sarrollo de América La-
tina.
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SANTA EUFEMIA: SE CONFORMÓ LA NUEVA  
COMISIÓN DE CULTURA MUNICIPAL

 
◘ Quedó conformada en Santa Eufemia la nueva Co-
misión Municipal de Cultura para el período 2024-2025.  
Según informaron ya cuenta con presidente, secretaria, 
tesorero y vocales. Sin embargo, aún están abiertos a 
sumar colaboradores dispuestos a trabajar en equipo y 
seguir mejorando las actividades culturales. 
Presidente: Silvina Décima; Secretaria: Elena de Zabala; 
Tesorero: Huber Schuppisser. 
Vocales: Ercilia Vergara, Ema Vergara, Jose Repossi, 
Walter Perrig, Victoria Comba, Graciela Thailer, Victoria 
Parola, Julieta Boero, Sergio Rostagno, Edurne López, 
Ezequiela Lopez, José Tosolini, Gisela Picco, Leticia Avena, 
Gabriela Bodo, Cecilia Sarracini, Patricia Castagno, Gladys 
Murua y Stefania Lenti. 

REGIONALES

En el marco del pro-
grama "Verano en 

Posse", el pasado viernes 
16 de febrero, se llevó a 
cabo la emocionante ac-
tividad denominada "Un 
Viaje al Universo", la cual 
cautivó tanto a niños 
como a adultos. 
La cita tuvo lugar en el 
Centro Cultural Posse, don-
de los asistentes tuvieron 
la oportunidad única de su-
mergirse en el vasto uni-
verso y explorar sus mara-
villas. Bajo la guía experta 
de Sergio Scauso, los par-
ticipantes se embarcaron 
en un fascinante viaje cós-
mico, explorando desde el 
sistema solar hasta las pro-
fundidades del espacio infi-
nito. 
A través del uso del teles-
copio y la valiosa enseñanza 
de Scauso, los niños pu-
dieron vislumbrar la majes-
tuosidad del sistema solar, 
comprender el funciona-
miento de los planetas y 

maravillarse con la inmen-
sidad del universo que nos 
rodea. Desde el sol hasta 
Júpiter y la Luna, cada de-
talle fue revelado ante los 
ojos asombrados de los pre-
sentes. 
La organización de esta 
enriquecedora experiencia 
estuvo a cargo de "Posse 

Educa", una iniciativa dedi-
cada a promover la educa-
ción y el conocimiento en 
la comunidad de Justiniano 
Posse. Gracias a su dedi-
cación y esfuerzo, esta ac-
tividad logró ofrecer un es-
pacio único de aprendizaje 
y descubrimiento para todos 
los participantes. 

"Un Viaje al Universo" en el Programa 
"Verano en Posse"
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Monte Maíz: 
📍📍📍Av. Juan Domingo Perón 1844 
📲📲📲📲📲📲📲3468 472158 

Canals: 
📍📍📍RN Nº8 km. 450 y Empalme RP Nº3  
📲📲📲📲📲📲📲3468 597547
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OBRA PÚBLICA

Comenzó a llegar el material para la contrucción 
del Gasoducto La Carlota - Tío Pujio
Según dio cuenta la emi-

sora FM VOX 103.3 co-
menzaron a llegar los caños 
para la construcción del ga-
soducto troncal que se ex-
tenderá desde la planta de 
bombeo de La Carlota hasta 
una de similares caracterís-
ticas ubicada en Tío Pujio. 
El mismo se extenderá sobre 

122 kilómetros y permitirá unir 
los sistemas troncales de trans-
porte de gas de TGS y TGN.  
La obra requerirá una inver-

sión de aproximadamente 700 
millones de dólares, de los 
cuales 540 millones serán 
aportados por el directorio del 
Banco de Desarrollo de Amé-
rica Latina. 
Por el momento, la red troncal 

de gasoductos permite que el 
gas de Vaca Muerta solo puede 
llegar al sur de Córdoba y esta 
obra permitirá llevar gas al 
norte argentino. 

MATERIALES 

Según precisó,Tamara Rodrí-
guez, encargada del área Re-
laciones con la Comunidad y 
el referente de Seguridad y 
Medio Ambiente, Iván Pastra-
na, de la UTE Techint-Sacde, 

llegarán a Ucacha un lote de 
10 mil tubos con costura, de 
36 pulgadas de diámetro y 12 
metros de largo que se en-
cuentran en proceso de pro-
ducción y demandarán unos 
2.500 viajes en camión. 
Los mencionados explicaron 

sobre las distintas áreas y res-
ponsabilidades, de la necesi-
dad de incorporar operarios, 
de los protocolos y acciones 
tendientes a evitar todo riesgos 

como de características de la 
obra. 
En Ucacha el obrador donde 

estarán depositados estos ca-
ños está ubicado en sector 
sur, terreno lindante con salida 
directa a Ruta Pcial. N° 11, 
espacio vedado el ingreso por 
el material de gran porte y la 
seguridad a brindar a fin de 

que ningún vecino asuma ries-
gos, según se explicó. 
Cabe agregar que en las lo-

calidades de Ticino y Ucacha 
los municipios han comunicado 
a los vecinos la posibilidad la-
boral que significa esta obra 
en la zona, por lo que están 
inscribiendo a hombres y mu-
jeres interesadas. 
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POLÍTICA: INTENDENTES SE REUNIERON CON EL 
MINISTRO DE GOBIERNO MANUEL CALVO

◘ En la reunión se trataron temas como el Plan 
de Fortalecimiento Hospitalario, Educación, In-
fraestructura Educativa, Seguridad y la situación 
financiera.  
Sobre el Plan de Fortalecimiento Hospitalario: Es un 
esquema de descentralización con una inversión 
global de 7.000.000 de pesos. Los directores ya 
cuentan con la competencia y recursos económicos 
para gestionar los centros de salud, agilizando el 
proceso de toma de decisiones. Se busca optimizar 
los tiempos de la respuesta sanitaria. 
Educación: Se está planteando un reforma educativa 
de segunda generación.  
Infraestructura educativa al servicio de la comunidad. 
Planes de estudios adaptados al sistema productivo 
de cada región y consensuados con las autoridades 
y referentes de las instituciones de la localidad. 
Seguridad: Nuevo paradigma de seguridad para agi-
lizar y mejorar la lucha contra la delincuencia. Se 
invita a los municipios para que adhieran. El trabajo 
conjunto contempla capacitaciones. Se está invirtiendo 
en equipamiento, vestimenta, armas no letales. 
Situación financiera: La provincia mantiene su supe-
rávit fiscal y la mayoría de los municipios se encuentran 
en una buena situación financiera, pero es importante 
que los municipios y comunas recauden más. Para 
éso, la Provincia pone a disposición herramientas y 
asesoramiento, para unificar el cobro de monotributo, 
patente e inmobiliario urbano.

REGIONALES

Intendentes de la región, 
junto a personal del 

área se reunieron con el 
ministro de Seguridad, 
Juan Pablo Quinteros para 
avanzar en la conforma-
ción de Guardias Locales 
de Prevención y Convi-
vencia, el uso de armas 
no letales, entre otras in-
novaciones. La iniciativa 
se da dentro de la Ley de 
Seguridad de Seguridad 
Pública y Ciudadana 
10.954. 
En cuanto al primer ítem 
antes mencionados, estos 
cuerpos locales tendrán 
como objetivo realizar tareas 
preventivas y disuasivas, 
de manera auxiliar con res-
pecto a la Policía de Cór-
doba, y sus unidades es-
peciales. 
Desde la provincia aporta-
rían a los municipios adhe-
rentes: vehículos, armas no 
letales, alarmas comunita-
rias y tecnología de video-
vigilancia. El personal de 
los cuerpos locales será se-
leccionado por el gobierno 
local, previa acreditación de 
requisitos dispuestos por el 
Ministerio de Seguridad. 
A su vez, se brindarán cur-
sos de formación a los agen-
tes que integrarán las Guar-
dias Locales de Prevención, 
requisito indispensable para 
la portación y uso de armas 

de letalidad reducida. Ade-
más, desde el Ministerio de 
Seguridad se prevé exten-
der la capacitación en ma-
teria de seguridad a funcio-
narios e intendentes, a partir 
de convenios específicos 
con universidades y otros 
centros de estudio. 
«Esta ley nos va a facilitar 
herramientas, como la ca-
pacitación de recursos hu-
manos y para la adquisición 
de recursos materiales para 
abordar de manera conjunta 
con la Policía de Córdoba 
y junto al Ministerio de Se-
guridad la problemática de 
la inseguridad en nuestras 
ciudades y pueblos», dijo 
Juan Pablo Vassia, inten-
dente de Idiazábal y presi-
dente de la Comunidad Re-
gional Unión. 

«Hemos adherido a la Ley 
de Seguridad provincial, ya 
que, si bien los distintos 
puntos que plantea ya los 
venimos trabajando, quere-
mos seguir avanzando en 
un trabajo conjunto con el 
Gobierno provincial con el 
objetivo de cuidar a todos 
los possenses», concluyó 
Rodolfo Margherit, inten-
dente de Justiniano Posse. 
Además, participaron man-
datarios de Bell Ville, Juan 
Moroni; Pascanas, Mariela 
Lolich; Laborde, Cristina Sa-
nabria de Salvay; Colonia 
Bismarck, Leandro Dignani; 
Monte Maíz, Luis Trotte; 
Wenceslao Escalante, Mon-
dino Daniel; Canals, Edgar 
Bruno; Ordoñez y Pablo La-
drón De Guevara, entre 
otros. 

Reunión sobre seguridad en el 
Departamento Unión



FUENTE: MONTE MAÍZ MIRA

Presentaron dispositivos tecnológicos para la 
atención de emergencias
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Gastón Pacheco es In-
geniero de la empre-

sa Blipconnection, la cre-
adora del software para 
los dispositivos tecnoló-
gicos con los que Re Emer-
gencias quiere acortar los 
tiempos de atención y lle-
gar a gente que no está 
adaptada a estas nuevas 
herramientas. 
Mientras mantenía un reunión 
de trabajo con Emanuel Ro-
mero dialogó con Monte Maíz 
Mira y contó sobre el nuevo 
dispositivo: “Se trata de un 
reloj que tiene un chip de te-
lefonía celular, lo que le per-
mite la conectividad a internet, 
y eso se conecta con la pla-
taforma de Re Emergencias, 
con las ambulancias y se pue-
de hacer un seguimiento ex-

haustivo de la persona que lo 
usa, desde que surge la emer-
gencia hasta que llega la am-
bulancia. Y se lo puede ver 
también desde la central de 
monitoreo. Es un dispositivo 
que independientemente de 
cual sea la edad, es de muy 
fácil uso y adaptación. Tiene 
un botón que permite -a través 
de un micrófono y parlante- 
comunicarse como si fuera 
un teléfono celular de manos 
libres. Y el reloj lo mismo; se 
activa simplemente presio-
nando un botón. Son disposi-
tivos que hemos podido adap-
tar muy bien a los requeri-
mientos de esta empresa”. 
Además de reportar la ubi-
cación del paciente también 
permite reportar una caída y 
hasta las pulsaciones de la 

persona que tiene la emer-
gencia: “Se le puede solicitar 
remotamente al paciente que 
se mida las pulsaciones. En 
el caso del reloj, el paciente 
se mide y automáticamente 
eso se reporta en la central 
de monitoreo”, explicó Pache-
co. 
Por su parte Emanuel Ro-
mero dijo: “Hay pacientes que 
requieren de mayor atención 
que otros, hay pacientes que 
pueden estar postrados y hay 
adultos mayores que son in-
capaces de cuidarse por sí 
solos. Este reloj es la mejor 
decisión para quedarse tran-
quilo. Ya que la persona va a 
estar monitoreada por una 
central médica. Y ya ni si-
quiera es necesario que la 
llamen. Y el dispositivo es de 

muy fácil acceso y adaptación 
para las personas. Y hoy tra-
bajando conjuntamente con 
empresas de desarrollo tec-
nológico estamos siendo mu-
cho más autónomos que hace 
un tiempo atrás. Tenemos ya 
nuestro propio sistema, au-
tomatizado y al servicio de la 
gente. Y además todo tiene 
un precio que se puede pagar. 

Esto va a ser accesible y le
va a generar mucha tranquili-
dad a la gente. Y estos dis-
positivos también están pen-
sados para las fuerzas espe-
ciales; policía, Bomberos, se-
guridad ciudadana e incluso
para el gobierno de la provin-
cia que también pretende lle-
var esta tecnología hacia lu-
gares en los que no está”.



REGIONALES

Como resultado de una 
investigación, perso-

nal de Gendarmería Na-
cional llevó a cabo lo dis-
puesto por el Magistrado 
interviniente, efectuando 
cuatro allanamientos si-
multáneos en inmuebles 
ubicados en las ciudades 
de Marcos Juárez y Monte 
Buey. 
Los uniformados hallaron 
estupefacientes y sustancias 

utilizadas para estiramiento, 
balanzas de precisión, rollos 
de nylon utilizados para frac-
cionar la droga, dinero en 
efectivo, teléfonos celulares, 
vehículos y demás elemen-
tos de interés a la causa. 
Operativo 
Integrantes de la Unidad de 
Investigaciones de Delitos 
Complejos y Procedimientos 
Judiciales “Villa María” con 
el apoyo de Unidades de-

pendientes de la Agrupación 
XX “Córdoba” de Gendar-
mería Nacional, registraron 
cuatro domicilios en el marco 
de una causa por infracción 
a la Ley 23.737. 
Por intervención de la Fis-
calía Federal y del Juzgado 
Federal de Bell Ville, los 
gendarmes realizaron ayer 
los allanamientos simultá-
neos, donde fueron deteni-
das tres personas, dos mu-

Detuvieron a tres personas y secuestraron más de 7 
kilos de cocaína
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jeres y un hombre mayores 
de edad. Asimismo, en una 
de las viviendas, los funcio-
narios decomisaron 7 kilos 
622 gramos de cocaína, dos 
balanzas de precisión, una 
bolsa de nylon con sustancia 
de estiramiento o corte, ele-
mentos para el fracciona-
miento de estupefacientes. 
También incautaron un total 
de 68.630 pesos en efectivo, 
10 dispositivos móviles, dos 
automóviles, y documenta-
ción. 
Informado de todos los por-
menores y resultados de las 
medidas procesales, el Ma-

gistrado interviniente dispuso 
el secuestro de todos los 
elementos de interés para 
la causa y la detención de 
los tres ciudadanos quienes 
serán trasladados hacia la 
ciudad de Córdoba. 
Los allanamientos contaron 
con la colaboración y apoyo 
de efectivos del Escuadrón 
Seguridad Vial “Santa Ca-
talina”, Escuadrón Seguridad 
Vial “Villa María”, y las Uni-
dades de Investigaciones de 
Delitos Complejos y Proce-
dimientos Judiciales “San 
Francisco” y “Río Cuarto” 
de Gendarmería Nacional. 



LABORDE

Días atrás la entidad 
anunció la adquisición 

de una nueva unidad que 
fortalecerá aún más su ca-
pacidad operativa y su 
compromiso con la comu-
nidad. Como parte de los 
proyectos presentados por 
la Jefatura de Cuerpo Ac-
tivo ante la nueva Comisión 
Directiva para el año 2024, 
se ha concretado la compra 
de una nueva Unidad Cis-
terna de 8.500 litros. 
El camión, modelo 2012, es 
de la reconocida marca VOL-
VO y está equipado con una 
caja automática. 
El mismo fue diseñado para 
operaciones de abasteci-
miento de autobombas fo-
restales, esta adición a la 
flota de bomberos promete 

mejorar significativamente la 
capacidad de respuesta ante 
emergencias y situaciones 
críticas. 
Actualmente, la Unidad Cis-
terna se encuentra en el 
Puerto de Zárate, Argentina, 
completando los trámites de 
aduana antes de su pronta 

llegada al Cuartel. 
La Sociedad de Bomberos 
Voluntarios de Laborde es-
pera con entusiasmo la in-
corporación de esta nueva 
herramienta, que se suma a 
los esfuerzos continuos para 
modernizar y actualizar sus 
recursos operativos. 

Sociedad de Bomberos Voluntarios de Laborde 
fortalece su flota con una nueva unidad
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BELL VILLE

Inauguraron una nueva vivienda del 
programa Pro.Coo.Mu.Vi
El intendente Juan Ma-

nuel Moroni, dejó en 
manos de sus propietarios 
Nahuel Ramadori y Maria-
nela, las llaves de una nueva 
vivienda construida por el 
programa cooperativo mu-
nicipal denominado 
Pro.Coo.Mu.Vi. 
La unidad habitacional a es-
trenar, se encuentra en Jorge 
Berlingieri 1443, del barrio 
Tierras Emilio. 
Por su parte, Nahuel agra-
deció a la Municipalidad y a 
su familia por esta vivienda, 
mientras que Marianela, tuvo 
también expresiones de gra-
titud porque, dijo, “a nuestro 
edad, tener casa propia no 
es fácil”. 

PROCURAN DARLE MAYOR 
CAPACIDAD AL PROGRAMA  

Se cumplió una reunión virtual 
entre funcionarios de las Se-
cretarías de Hacienda y de 
Obras, Servicios y Ambiente, 
más del área de Planeamiento 
Urbano, con la responsable 
de Finanzas de la Municipali-
dad de Las Varillas, Cra. Clau-
dia Tartaglini, y las vinculadas 
a viviendas, Arq. Ariela Venturi 

y Vanesa Cagliero, para in-
tercambiar experiencias de 
los programas de unidades 
habitacionales de ambos mu-
nicipios. 
Las Varillas, a través del mu-
nicipio, lleva más de 30 años 
con este plan de viviendas. 
Los funcionarios bellvillenses, 
compararon formas en cues-
tiones de procesos, de valores 
y de administración. 
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EL BOLETO EDUCATIVO ESTUDIANTIL SIGUE SUMANDO 
ADHERENTES

◘ Desde el pasado 14 de febrero se abrió la inscripción 
para acceder a los beneficios del Boleto Educativo 
Estudiantil. El mismo está a disposición de estudiantes 
regulares, docentes y personal no docente, de insti-
tuciones públicas y privadas, con aporte estatal. 
En ese marco, la Secretaría de Transporte anunció la 
habilitación del beneficio para el nivel terciario. 
Asimismo, a partir del 28 de marzo, los estudiantes de 
nivel superior de instituciones educativas de nivel terciario 
podrán anotarse al programa. 
La inscripción para acceder al BEG se realizará a través 
de Ciudadano Digital, completando el Formulario Único 
de Postulantes. 
La inscripción es por grupo familiar, con un único res-
ponsable que posea CiDi Nivel 2. Una vez ingresadas 
las condiciones de cada integrante, se brindará asistencia 
personalizada por correo electrónico, asegurando así un 
proceso claro y accesible para todos los interesados. 
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📍📍📍📍📍📍LLOOCCAALL  MMOONNTTEE   MMAAÍÍZZ ::   33446688  6644--77447733  //   33446688  5511--77223355  
📍📍📍📍📍📍LLOOCCAALL  MMAARRCCOOSS  JJUUAARREEZZ::   33447722  5599--44663366  //   33447722  6644--11335511
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PRIMERA QUINCENA DE ENERO12 Sección DEPORTES
TORNEO PROVINCIAL

Central Argentino de La Carlota terminó 
con puntaje ideal su zona
◘ Continúa el desarrollo del Torneo Pro-
vincial de Clubes de Primera División y 
varios representativos de la región con-
tinúan en competencia. 
Por el lado de la Liga Bellvillense, Matienzo 

de Monte Buey avanzó a octavos de final y 
Argentino de Bell Ville jugará un repecha-
je. 
Por su parte, por la Liga de Canals, quien 
avanzó en forma invicta es Central Argentino 
de La Carlota. El equipo conducido por 
Lucas Bujedo, además es el líder con 18 
puntos en seis fechas. 
En tanto los 8 mejores segundos clasifica-
dos jugarán un repechaje único de elimina-
ción directa que quedó conformado de la 
siguiente manera: 

———- CRUCES DE PRE OCTAVOS ——— 
SP. RUMMY VS. LIBERTAD DE CANALS 
JUVENTUD CATÓLICA VS. SP. SACANTA 
SARMIENTO VS. AMCAG GUATIMOZÍN 
ASOCIACIÓN COLAZO VS. ARGENTINO 

◘ Palistas bellvillenses compitieron con 
éxito en la fecha de apertura del Campeo-
nato Santafesino de Canotaje llevado a 
cabo en la localidad de Santa Rosa de 
Calchines, obteniendo cuatro podios sobre 
aguas del rio Paraná.  
Una delegación compuesta por Feliciano Mo-
reno, Mateo Boladeres y Marcelo Ocio, acu-
muló tres primeros puestos y un tercer lugar 
sobre un total de cinco especialidades afron-
tadas entre 11 clubes y más de 100 competi-
dores.  En el caso de Moreno, fue ganador 
en K1 cadete promocional, Boladeres se im-
puso en K1 máster y Ocio ganó en kayak 
430. 
De este modo, representantes del Club de 
Canotaje ubicado en el Balneario El Diquecito, 
dieron inicio a un proyectado calendario de 

competencias donde se prevé el apoyo a 
nuevas generaciones, aprovechando la ex-
periencia y disposición de remeros de amplia 
trayectoria para sostener una disciplina tradi-
cional del deporte de nuestra ciudad, convir-
tiéndose las aguas del Ctalamochita en una 
opción más para quienes concurren a la mag-
nífica Reserva Natural Francisco Tau en la 
búsqueda de recreación al aire libre.

El canotaje bellvillense empezó con cuatro 
podios el Campeonato Santafesino
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FÚTBOL

Liga Bellvillense: Tiro Federal fue el único vencedor 
en el arranque de la Divisional B

PRIMERA FECHA - DIVISIONAL B 
ZONA I 

HURACÁN (M) 1 - 1 RIVER PLATE (B.V.) 
TALLERES (B.V.) 1 - 1 UNIÓN (M) 

DAF. DE JUVENTUD (J.P.) 1 - 1 TALLERES (B) 
LIBRE: SPORTIVO UNIÓN (O) 

PRIMERA FECHA - DIVISIONAL B 
ZONA II 

VILLA ARGENTINA 3 - 3 PROGRESO (N) 
CLUB FIRPO (S.M.S.) 0 - 3 TIRO FEDERAL 
DEFENSORES (S.A.L.) - CARO. DEP. ROCA 

LIBRE: SAN MARTÍN (MB)

◘ Todo indica que el fin de semana del sá-
bado 23 y domingo 24 de marzo daría 
inicio el Torneo Federal A donde participa 
Argentino de Monte Maíz. 
De ahí en más las dudas son muchas a 
menos de un mes de poner la pelota a rodar. 
Algunas fuentes indican que el próximo cer-

tamen tendrá la participación de 38 clubes. 
En tanto también se baraja la posibilidad que 
sean 40 los equipos. 
Esto también pone en duda la conformación 
de las Zonas, serán, dos o cuatro.  
Como siempre ocurre todo está por verse en 
este fútbol argentino. 

A días de iniciarse el Torneo Federal A existen más dudas 
que certezas
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JUSTINIANO POSSE

+ Maíz 2024:  Más innovación y conocimiento 
para el agro

EL INTZA ADVIRTIÓ QUE HAY PROBABILIDADES DE UN  
REGRESO DE LA NIÑA EN JULIO

◘El Intza indicó que “para el trimestre febrero-marzo-
abril, todos modelos indican un debilitamiento de los va-
lores cálidos de la temperatura del océano Pacífico Ecua-
torial. Se espera que El Niño continúe presente durante 
lo que resta del verano e inicio del otoño, con una transi-
ción hacia la fase neutral del ENOS (El Niño Oscilación 
del Sur, conocido como La Niña) a partir del trimestre 
abril-junio”. 
“Posteriormente, la mayoría de los modelos coinciden en 
indicar la continuación del enfriamiento del océano Pacífico 
central. De esta manera, hacia julio-septiembre 2024 la 
mayor probabilidad (más del 60%) se asigna a la fase La 
Niña”, sostuvo el informe. 
No obstante, no está establecido en qué medida podría influir 

el cambio de fenómeno en la cantidad de lluvias en la región. 
Los expertos indican que se espera que la Niña comience a 
prevalecer a partir de septiembre, tras una transición suave 
de alrededor de tres meses, pero las variaciones de los 
últimos años tampoco dan una validez segura a esos pro-
nósticos.

Como cada año, Coope-
rativa Unión organizó 

la “Jornada + Maíz”, un en-
cuentro que reúne a profe-
sionales del agro, referentes 
y disertantes especializados, 
para compartir tendencias y 
brindar nuevas herramientas 
que impulsen el desarrollo 
del sector agropecuario. 
Con un importante convoca-

toria, el evento inició con un 
recorrido a campo por los en-
sayos llevados adelante por 
ACÁ y Cooperativa Unión. 
Está propuesta permitió pro-
fundizar los conocimientos en 
el manejo del cultivo y evaluar 
buenas prácticas de la mano 
de destacados profesionales 
como el consultor Gabriel Ex-
pósito. 
Como parte de una mirada 

integral en el ciclo productivo 
los diferentes híbridos, se com-
partió una muestra dinámica, 
y junto al ingeniero Santiago 
Tornu se observó cómo llevar 
adelante la cosecha del maíz 
con alta humedad de manera 
precisa. 
Estas acciones fueron acom-

pañadas por una exposición 
donde se presentaron maqui-
narias, insumos y servicios 
para el productor. Así, cada 

actor pudo conocer soluciones 
innovadoras para lograr una 
producción más eficiente. 
Hacia el final de la tarde, dis-

tintas marcas compartieron 
una serie de charlas para am-
pliar novedades que traían 
para el agro. En el caso de 
Cooperativa Unión se presen-
taron importantes novedades 
desde el lanzamiento de con-
diciones y promociones co-
merciales,  la presentación de 
una nueva área llamada “Red 
de Servicios Agropecuarios 
Tecnológicos y de Gestión” 
que atiende de cerca al pro-
ductor aplicando herramientas 
innovadoras y la agricultura 
de precisión, hasta el adelanto 
del nuevo “Frutecieron” una 
obra modelo para la región 
que ampliará la capacidad de 
almacenamiento de insumos 

de la Unión, ofrecerá nuevos 
productos y mejorará la efi-
ciencia de su atención.  
Este proyecto se desarrolla 

en línea con los ejes de sus-
tentabilidad ambiental, econó-
mica y social. 
Para coronar la jornada, el 

periodista Alfredo Leuco se 
hizo presente y ofreció una 
charla donde repasó la situa-
ción política y económica a 
nivel nacional, con su carac-
terística mirada analítica y pre-
cisa. Realizó recorrido por el 
escenario actual y futuro del 
país. 
El encuentro se cerró con in-

teresantes es una interesante 
experiencia gastronómica mo-
mento donde las personas 
presentes pudieron disfrutar 
de conversaciones e intercam-
bio. 
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Argentina perdió posiciones como exportador 
agroindustrial
Según los datos y las 

últimas proyecciones 
de la Organización Mun-
dial del Comercio (OCA), 
las exportaciones por 
mercancías y servicios 
superaron algo más de 32 
billones de dólares (mi-
llones de millones) en 
2023. 
Para ponerlo en perspecti-
va, esto equivale a casi 51 
veces la producción de bie-
nes y servicios finales 
(PIBA) de Argentina en el 
mismo año, con lo cual el 
potencial mercado para la 
exportación es prácticamen-
te infinito. 
Según la BAR (Bolsa de 
Comercio de Rosario), pese 
a ello, la Argentina parece 
haber perdido el tren ex-
portador, después de haber 
sido uno de los principales 
motores hasta la década 
del cincuenta. 

En lo que respecta a la ex-
portación de mercancías, 
Argentina fue perdiendo pro-
tagonismo internacional con 
el paso del tiempo. 
Si se toman promedios 
anuales, en la década del 
cincuenta se ubicaba en el 
puesto 22 de más de 200 
países en términos de valor 
de exportaciones, con una 
participación del 1,12% so-
bre las exportaciones mun-
diales. Los únicos países 
de Latinoamérica que la su-
peraban eran Brasil, que se 
ubicaba en la 15va posición 
(1,60% de participación en 
el total), y Venezuela con 
su 13ra posición y una par-
ticipación de 1,80%. 
El pronunciado declive co-
menzó en la década del se-
tenta donde pasó del puesto 
25 al 42. A partir de allí nun-
ca volvió a estar entre los 
30 principales exportadores, 

por lo que de una participa-
ción promedio del 0,47% 
en los setenta pasó al 0,30% 
actual. 
En 2023, las exportaciones 
de Argentina sumaron 
66.788 millones de dólares, 
un 24% menos que en el 
año previo: esto significó 
una participación del 0,22% 
en las exportaciones mun-
diales. 
Si se analiza la evolución 
de los últimos tres lustros y 
lo que va del actual, se ad-
vierte que Argentina detenta 
la segunda posición como 
exportador neto de servicios 
de entre los principales pa-
íses de Sudamérica, mien-
tras que se ubica alrededor 
de la posición 50 en el ran-
king mundial.  
Brasil mantiene la mejor 
prerromance, al igual que 
con las mercancías, y ronda 
el ranking 30 en la tabla 



Sección SALUD
SALUD PÚBLICA

Manuel Calvo se reunió con intendentes de 
General San Martín, Unión y Marcos Juárez
El ministro de Go-

bierno explicó la 
manera en que 

Córdoba invierte en ma-
teria sanitaria. Habló sobre 
la descentralización de la 
gestión  hospitalaria y so-
bre el empoderamiento a 
los directores. 
"El plan de Fortalecimiento 
Hospitalario prevé una in-
versión de 7 mil millones 
de pesos para que sean 
administrados por los direc-
tivos de cada institución 
para la gestión cotidiana", 
dijo el ministro a los pre-
sentes. 
"La idea es desburocratizar 
el proceso de toma de de-
cisiones en el ámbito de la 
salud, optimizando los tiem-
pos de respuestas, para re-
solver de forma rápida y 
eficiente las dificultades dia-
rias de su funcionamiento", 
agregó.  

Algunos de los intendentes 
que dijeron presente son: 
Maximiliano Andreas (Etru-
ria), Mariano Colombino (La 
Laguna), Roberto Meichtri 
(Chazón), Cristina Sanabria 
de Salvay (Laborde), Gus-
tavo Reatino (Morrison), Ma-
riela Lolich (Pascanas), Ro-
dolfo Margherit (Justiniano 

Posse), Mariano Calamante 
(Monte Buey) y Patricia De-
sobligo (Isla Verde) 
Estuvieron presentes, tam-
bién, el secretario de Go-
bierno, Augusto Pastero; el 
secretario de Cooperación 
Institucional, Orlando Ardua, 
y el subsecretario de Muni-
cipios, Natalio Grafila. 


